

Antoine Fourcroy, un réformateur au service des pouvoirs

Antoine Fourcroy, a reformer in the service of the powers

Jean-Noël FABIANI

Résumé

Antoine-François Fourcroy (1755-1809) apparaît comme le principal artisan de la reconstruction des études médicales sous l'Empire. Mais pendant la période révolutionnaire il participe en tant que suppléant puis remplaçant de Marat à la destruction du système de santé. Mais comprenant que les choses sont allées trop loin, il plaide dès 1794 pour la création de nouvelles écoles de santé puis sous l'Empire il assure l'organisation des études de médecine. En 1803 (il est directeur général de l'Instruction publique), est promulguée la fameuse loi du 19 ventôse an XI. Elle règle la durée des études et leur programme, impose des examens et la soutenance de la thèse. Cette loi constitue le fondement de la médecine moderne.

Mots clés

- Médecine
- Histoire
- napoléon
- Premier Empire.

Abstract

Antoine-François Fourcroy (1755-1809) appears to be the main architect of the reconstruction of medical studies under the Empire. But during the revolutionary period, he participated as Marat's substitute in the destruction of the health system. But realizing that things had gone too far, he advocated from 1794 for the creation of new health schools and then under the Empire he ensured the organization of medical studies. In 1803 (he is Director General of Public Instruction), the famous law of 19 Ventôse Year XI was promulgated. It regulated the duration of studies and their program, imposed examinations and the defense of the thesis. This law constitutes the foundation of modern medicine.

Keywords

- Medicine
- History
- napoléon
- First Empire.